
小中一貫教育 ～ジョイントスクール～

学 校 だ よ り １ 月 号 （第３４号）

まとめの学期の始まり

校長 德田 高美

昨年は未曾有の大災害（大地震，大津波，原発事故，

豪雨災害など）が勃発し，日本中が復興や復旧のために振り回された１

年間だったように感じます。

新しい年が明けましたが，今年はどんなふうになっていくのか見えに

くいような気もしているところです。

さて，わが陽成校区では特段の事件事故等もなく，小学校においても

スムーズに3 学期がスタートできました。子どもたちは冬休みを無事に

過ごし，日々勉学にいそしんでおります。地域や保護者の皆様方のご支

援・ご協力に対しましてお礼を申し上げます。本年も何とぞよろしくお

願いいたします。

学校としては今年度の締めくくりの時期にな

っています。今の学年で学習したことがしっかり

と身についているか，あいさつその他の生活態度

がきまり正しく行えるかなどをチェックし，次の

学年（中学校）への橋渡しを行います。

そういった中ですが，延期となっていた市の「一輪車大会」（２／１

８）への出場や2 つのイベント（２／４，２／２６）での「はんや」の

踊りも発表する予定です。あわただしい日々が続くことが予想されます。

しかし，学校としての機能は維持しながら何とか乗り越えていかなけれ

ばなりません。インフルエンザの兆しも見られるなか，子どもたちには

とにかく元気でしかも「えがお」で登校を続けてほしい，そう願わずに

はいられません。生活のリズムを守り，寒さに負けないように家庭でも

がんばらせてください。よろしくお願いします。

今年度のはんやジュニア大会において

市長賞を受賞し，さらにその発表の場が２

つできました。一つが，２月４日（土）に

国際交流センターで行われる「市青少年健

全育成意見発表大会」のアトラクションで

す。もう一つが，２月２６日（日）にサンアリーナせんだいで行われる

「市生涯学習フェスティバル」の舞台発表です。子どもたちもその出演

を楽しみにしています。是非，会場へいらして，今一度御覧ください。

本市において小中一貫教育が本格的にスタートして３年目，私たち平成

中校区６校の取組も，来年度の発表を見据えながら様々な取組を展開して

います。その中でも，この小中一貫教育の目的の一つでもある中１ギャッ

プの解消のために，平成中校区では「ジョイントスクール」を昨年度に引

き続き25・26 日と実施いたしました。

２５日は，平成中学校に中学校区内

の５小学校の６年生が集まって，中学

校の授業参観や６年生の合同学習，中

学校英語の授業体験，中学生との交流

授業（コミュニケーション科の授業）を行いました。５年生は，城上小に

集まって午前中は合同学習をし，昼からは中学校に上がって６年生と一緒

に中学生との交流授業を行いました。6 年生からは，「中学校入学が待ち

遠しくなってきた。」「中学校の授業を観るこ

とができてよかった。」等の声が聞けました。

２６日は，６年生だけ午後から中学校に集

まり，中学生による平成中学校の紹介を聞き，

尋ねたいことを聞く交流授業（コミュニケー

ション科の授業）を行いました。その後は，中学校の入学説明会で保護者

と一緒に中学校の先生方の説明等を聞きました。5 年生からは，「たくさ

んの友だちができてうれしかった。」「もっと一緒

に勉強したかった。」などの声が聞けました。

この２日間で６年生は，あと２ヶ月ちょっとし

たら中学生になるという実感が湧き，これまでほ

とんどが見えず不安いっぱいであった部分が減

り，これまでより安心感が増したようです。また，同じ中学生となる同級

生と話す機会ができ，少人数で過ごした小学校生活からたくさんの友達づ

くりへの期待が膨らんだようです。

５年生は，これまで数校の同級生と社会科

見学や甑アイランドウォッチング事業で一

緒だった友だちと再会した喜びや，他校の同

級生の中に友だちが増えていく楽しさを味

わうとともに，来年度の６年生の姿を横から眺める機会となったようです。

先生方も，他校の児童や生徒と触れ合うことや他の先生方と語り意見し

合うことで，自分のいる陽成小を振り返ったり自分の授業を見直したりす

るよい機会となったようです。この「ジョイントスクール」自体は，時間

にしてみるとわずか数時間ですが，これまでにその準備等のために綿密な

打ち合わせし，連絡を取り合ったり計画を練り上げたりした貴重な多くの

時間の方が，先生方には重要であったと思います。そうしたことも，小中

一貫教育のもたらす成果の一つでもあるようです。

２３日～２７日まで校内給食週間を実施して

います。学校栄養士の上迫田先生に来ていただい

て「給食ができあがるまで」などの授業をしても

らったり，養護の佐藤先生が各学級に給食時間訪

問し日頃の食事の様子を見てくださったりしています。また，いつも

お世話していただている給食センターの皆さんや井上パン，牛乳配達

のおじさんに日ごろの感謝を込め手紙も書きました。保健委員会は，

保健集会で箸の握り方について考えさせる大豆

はさみ競争を計画してくれました。この１週間は，

食についてみんなが意識した週となりました。

今年も 1 月８日（日）に校区の地域づくり部会と青少年育成部会が

中心となり，恒例となった鬼火たきが行われました。先月の 25 日に

雪交じりの小雨の降る中，たくさんの協力を得て立派な矢倉が立ちま

した。その矢倉に年男・年女になる方々の手で一斉に火がつけられる

と，ものの見事に火が先端まで駆け上り空をもこがすほどの大火とな

りました。そ

の大火を囲み

ながら，炭火

でお餅を焼い

たり手羽先や

豚バラ等をあ

ぶったりして，

今年の無病息

災・家内安全

等を祈願いた

しまいした。

昨年は，東北

大震災による

津波という自

然の脅威や原

発事故の悲し

い未曾有の事

故がありまし

た。今年こそ

は，皆様に取

りましてもよ

い一年とした

いものです。

自 慢 の は ん や に 出 演 依 頼

空をもこがす鬼火たき

給 食 週 間 ～ 感 謝 ～

１ 水新１年生体験入学

２ 木漢字検定 体育館掃除

３ 金貯金日 委員会活動 安全点検

４ 土青少年健全育成意見発表大会（13:00～）

６ 月児童集会 職員会議

７ 火平成中校区あいさつデー　ＡＬＴ来校

命を大切にする心を育む日　教育相談

授業参観（性教育）　意見発表会

11 土建国記念の日

校内読書週間（～17日）　職員会議

平成中校区第4回小中一貫教育全体研修会

16 木読み聞かせ交流

17 金保健集会　クラブ活動　ｹﾞｽﾄﾃｨｰﾁｬー 来校

18 土市一輪車大会（9:00～）

22 水保健の日

23 木代表保健委員会

26 日市生涯学習ﾌｪｽﾃｨﾊﾞﾙ（ハンヤ披露）

27 月全校朝会　職員会議（判定会）

28 火 ｹ゙ ｽﾄﾃｨｰﾁｬｰ来校

29 水移動図書　委員会活動

２ 月 の 行 事 予 定

13 月

９ 木


